
[Transition social-écologique : les citoyens prennent la parole !](#)

Temps de lecture

2 minutes

- Publié le 19/01/2023 - 11:42 Mis à jour le 19/01/2023 - 11:42

Comment imaginer notre territoire en 2050, face aux défis écologiques, économiques et sociaux qui nous attendent ? 80 habitants du territoire livrent leurs réponses !

Depuis septembre dernier, 80 citoyens bénévoles, habitants de la Métropole Rouen Normandie, ont travaillé autour de plusieurs questions liées à la transition social-écologique. Dans le cadre de la Convention citoyenne des transitions, ils ont évalué les défis qui nous attendent pour bâtir, aménager et préserver le territoire à l'horizon 2050. Le 19 juin, ils présentaient leurs conclusions lors d'un événement exceptionnel et dévoilaient leurs propositions pour une vision commune de l'avenir de notre territoire.

Pour Nicolas Mayer-Rossignol, Maire de Rouen, Président de la Métropole Rouen Normandie,

Charlotte Goujon, Vice-Présidente en charge de la transition écologique, santé, sécurité sanitaire et industrielle, Djoudé Merabet, Vice-Président de la Métropole l'urbanisme et Sylvie Nicq-Croizat, Vice-Présidente en charge de la démocratie participative, de la coconstruction citoyenne, de l'open data : *« La Convention Citoyenne des Transitions, ce sont 80 bénévoles qui nous aident à construire la Métropole de demain au plus près de la réalité de ses habitants. Tirés au sort au sein d'un panel représentatif, ils travaillent à préfigurer avec nous les grands projets de territoire en 2050. Et nous leur disons merci, pour leur engagement, pour tout ce que nous construirons ensemble ! »*

La Convention Citoyenne des Transitions est composée de 80 bénévoles, représentatifs de la diversité des communes de la Métropole Rouen Normandie. Ces citoyens, issus de différents milieux sociaux-professionnels et de communes urbaines et rurales, ont été tirés au sort parmi 400 volontaires recrutés au printemps 2023. Leur mission : travailler ensemble sur une vision commune de ce que pourrait devenir notre Métropole à l'horizon 2050, à l'aune des transitions écologiques, économiques et sociales.

Pendant 70 heures de travail collectif, réparties sur six weekends et cinq sessions en visioconférence, les membres de la Convention Citoyenne ont été sensibilisés, informés et ont auditionné des experts. Ils ont débattu de l'aménagement du territoire, des risques et de la nature, de l'attractivité, de la sobriété et de la production d'énergie. Ensemble, ils ont pris position sur neuf dilemmes et rédigé la vision de la [Métropole bas carbone en 2050](#). La Métropole Rouen Normandie élabore actuellement son Schéma de Cohérence Territorial (SCoT) valant Plan Climat Air Énergie Territorial (PCAET). L'objectif est de préparer le territoire, ses partenaires et ses habitants aux conséquences de l'effondrement de la biodiversité et du changement climatique. Les travaux de la Convention Citoyenne des Transitions contribueront à l'élaboration de ce schéma, qui vise à concilier urgence climatique et préparation d'un avenir plus juste pour tous.

[Pour découvrir le rapport de la Convention citoyenne des transition](#)

[Pour retrouver la synthèse graphique des travaux de la Convention citoyenne](#)